

# Cultura y Espectáculos

espectaculos@lanacion.cl

Personaje celebró en grande centenario de natalicio de Marcela Paz



Francisca Wiegand  
SANTIAGO

Con la participación de un coro de niños, que invitaron a los invitados a cantar el "cumpleaños feliz" en nombre de la escritora, una torta con cinceladas, se inauguró en la casa central de la Universidad de Chile el centenario de la destacada escritora Esteban Huneeus, conocida en el circuito literario como Marcela Paz, quien estuvo de cumpleaños el pasado 28 de febrero.

Pero la cita no fue sólo para homenajear a la destacada novelista, sino que, además, sirvió de excusa para revivir a su más famosa creación, "Papelucito", con una edición de su obra a todo color.

Para el gerente general de la Editorial Universitaria, Raúl Eduardo Sapij, este "es un reconocimiento del país entero a una gran autora que logró algo que no fue fácil: identificar el alma infantil de Papelucito con todos los niños de Chile, no hay ningún libro extranjero que tenga la potencialidad de 'Papelucito'; ninguno ha llegado a las almas de los niños como sus textos".

En tanto, la hija de la escritora y Directora de la Sociedad de Ediciones Marcela Paz, Paula Claro, se mostró emocio-

nada ante la celebración del nacimiento de su madre, porque "cuando es tú mamá, es tú quien y asumiste por todo lo que significa celebrada es esa, creo que merece todos estos homenajes porque su obra ha trascendido en el tiempo, pero que para mí el valor más grande es ser su hija".

## REVIVIENDO SUS TRAVESURAS

"Papelucito" es uno de los pocas libros infantiles capaz de identificar a varias generaciones. Así como este libro incluyendo de numerosas historias, fue capaz de reflejar la idiosincrasia de nuestra sociedad desde su lanzamiento al mercado en 1947, hasta principios de los años 70.

Es por esta razón que las publicaciones que estarán a la venta a partir de esta semana, tienen por objeto revisar al héroe infantil de ocho años a través de 12 libros de bolillos ilustrados en colores, los que mantienen las características de este niño personaje, pero que poseen a guras correcciones ortográficas que fueron hechas al texto original.

En concreto, se trata de 237 mil ejemplares que llegarán a las librerías con un valor de \$14.000 la serie, que está compuesta por 12 títulos: "Papelucito", "Pape-

lucho en vacaciones", "Papelucito Historiador", "Papelucito y el mariachi", "Mi hermano II", "Soy dislexo!", "Papelucito casi huérfano", "Papelucito en la clínica", "Mi hermano hippie", "Papelucito detective", "Papelucito misionero" y "Papelucito perdido".

Además, se organiza una exposición en el hall principal de la Universidad de Chile donde se presentará una muestra con distintas ediciones en varios idiomas y en distintas épocas de las obras de este Huneeus. A esto, se suma una serie de manuscritos, a máquina de escribir que utilizó para redactar los originales y una vasta colección de sus pertenencias vinculadas con el mítico pequeño. La entrada es gratuita y estará abierta al público a partir de hoy en el patio Donatyko de esa casa de estudios.



Con una enorme torta se celebró ayer el centenario del natalicio de Marcela Paz.

## ¿Quién fue el inspirador de 'Papelucito'?

Sin duda que "Papelucito" es un clásico de la literatura chilena. Con ese personaje sencillo, amigable y desbarajistrado, pero por descubrirse se imagina contestando: "Yo no soy obvio, soy chiquillo, soy sencillamente el niño o de un perro que sus solas fauces, más corto que un conejo. Ester Huneeus, más corta que un muñeco, sacó de su interior a Papelucito".

Se nació en la memoria de la década del cuarenta, cuando la escritora recién de parte de su amor y pacífica espousa, José Luis Elorio, un día de vida donde convivieron a felicidad los padres y las criadas del agua de sequero.

Lo cierto es que esta historia se remonta a otros tiempos remotos que marcaron la creación del personaje. Por una parte, lo hicieron que la propia novela sea interesante y establecer en el diseño de este que le regaló sucedido y, por otra parte, según explica la hija de la mencionada Paula Claro, en ese momento su madre vivió un soñar que quería ser a ocho años, aproximadamente, el que seguramente debe haber tenido a pesar de las carencias históricas que en su madre se nota y que la heredara de su madre, Yvonne, suya cariñosa en las primeras ediciones.

La supuesta inspiración de Marcela Pérez sigue sin corresponder a un suceso que actualmente ocurre en Colombia, su nombre es Francisco José Cox Huneeus, quien, siendo niño, tuvo que vivir a mitad de algunas campañas militares en su casa, en Bogotá, donde vivió, entre otros, en el barrio de Chapinero, donde nació y creció.

Desde su nacimiento, en 1907, cuando aún su imaginación y fantasía, este varón es pionero en el patrón de contar a toda una sociedad, hasta su última perlita que data de 1946. Pero su herencia no concluye allí, puesto que ha servido de lectura para chicos y grandes hasta nuestros días.

Lunes 13 III 2002 P. 43

## Papelucito tuvo su gran fiesta [artículo] Francisca Wiegand.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Wiegand, Francisca

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Papelucho tuvo su gran fiesta [artículo] Francisca Wiegand.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile